



Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVIII – n.º 2184 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 12 de enero de 2025

Peregrinos de esperanza

El pasado 29 de diciembre, todas las catedrales del mundo acogieron la misa de inicio del Año Jubilar. El 24 de diciembre, el papa Francisco abrió la puerta santa en la basílica de San Pedro en el Vaticano. De este modo, tal y como pidió el Papa en la bula de convocatoria del Jubileo

—Spes non confundit— comenzó un año jubilar destinado a «ser para todos un momento de encuentro vivo y personal con el Señor Jesús, puerta de salvación; con Él, a quien la Iglesia tiene la misión de anunciar siempre, en todas partes y a todos como nuestra esperanza».

[Noticia en páginas 4, 5 y 6]

Nuevo secretario general de Cáritas Diocesana

Carlos del Hoyo Navarrete sustituye en el cargo a Ángel Ruiz Moyano de la Torre, que ha estado al frente de la secretaría general de Cáritas Diocesana los últimos ocho años. El secretario general conforma, junto a la directora diocesana y el delegado de Acción Sociocaritativa, el equipo directivo de Cáritas.

El pasado 2 de enero, el nuevo secretario general de Cáritas Diocesana de Ciudad Real juró su cargo en la Casa de la Iglesia de la capital. Se trata de Carlos del Hoyo Navarrete, en sustitución de Ángel Ruiz Moyano de la Torre, que ocupó el cargo hasta finales del pasado mes de noviembre.

El nuevo secretario general, tal y como indican los estatutos de Cáritas Diocesana, pasa a formar parte del Equipo Directivo de la institución, junto a la directora, Conchi Aranguren; y al delegado diocesano de Acción Sociocaritativa, el sacerdote Felipe Muñoz. Para su nombramiento, que realiza el obispo, fue propuesto por el Equipo Directivo y ratificado por el Consejo Diocesano de Cáritas. Podrá ser Secretario General de Cáritas Diocesana los próximos cuatro años, con posibilidad de prórroga de otros cuatro.

La toma de posesión se realizó durante una oración, en la que Carlos del Hoyo rezó el Credo y juró el cargo, acompañado por el delegado

diocesano de Acción Sociocaritativa y de la directora de Cáritas, además de familiares, amigos y voluntarios de Cáritas.

Al finalizar la celebración, el nuevo secretario general dirigió unas palabras de agradecimiento y dio algunas pistas de los proyectos que quiere promover en la institución, como son el incremento del número de voluntarios y continuar el trabajo para acompañar a las personas más excluidas.

Carlos del Hoyo Navarrete

Carlos del Hoyo es voluntario de Cáritas desde hace diez años en el Proyecto Empresas con Corazón. Durante 42 años trabajó en Unicaja, donde desempeñó funciones de responsabilidad en la



Carlos del Hoyo durante el juramento el pasado 2 de enero

gestión de recursos humanos. En la actualidad, además de Cáritas, es voluntario de la residencia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados en la calle Calatrava. Forma parte de la Fundación de Unicaja, donde es voluntario en el proyecto Edufinet impartiendo ponencias formativas en institutos y universidades sobre economía, finanzas y educación financiera.

Toledo acogió la reunión de los obispos de la provincia eclesiástica

Los obispos y vicarios de la Provincia Eclesiástica de Toledo celebraron el 17 de diciembre, en Toledo, una reunión ordinaria para tratar diversos temas comunes de actualidad para las diferentes diócesis.

En la reunión participaron: el arzobispo de Toledo, Francisco Cerro; el obispo de Cuenca, José María Yanguas; el obispo de Ciudad Real, Gerardo Melgar; el obispo de Sigüenza-Guadalajara, Julián Ruiz; el obispo auxiliar de Toledo, Francisco César García y, por parte de la diócesis de Albacete, el administrador diocesano, Julián Ros. Junto a los obispos estuvieron los vicarios generales de las cinco diócesis.



Carta de nuestro Obispo

El bautismo de Jesús

Durante todos estos días de la Navidad hemos contemplado a Jesús niño.

El bautismo nos presenta a Jesús que comienza a cumplir públicamente la misión que se le había confiado.

Si en la festividad de los Reyes celebrábamos la manifestación de Dios niño a los pueblos gentiles, hoy lo hacemos de la manifestación del hijo de Dios adulto, enviado al mundo para anunciar la buena noticia de la salvación.

El bautismo es, y supone, un momento decisivo, y marca un hito en la historia de todo creyente. El bautismo es el comienzo de la fe, el comienzo de la salvación, de la filiación divina y de la pertenencia al nuevo Pueblo de Dios que es la Iglesia.

Para Jesús, el bautismo significó un hito importante en su vida:

Jesús, hasta el bautismo, había vivido como todo niño en la familia, su vida había sido una vida escondida.

El bautismo señala el comienzo de su vida pública, por eso, aunque Jesús no necesitaba ser bautizado, acude a recibir el mismo, solo por solidaridad con los hombres, cuyos

Ha sido elegido para una misión: Anunciar a todos los hombres la salvación, para que puedan convertirse y así puedan ser propietarios de la salvación que es él mismo.

Para realizar dicha misión cuenta con la fuerza del Espíritu. Por eso sobre él desciende en ese momento el Espíritu en forma de paloma.

El bautismo de Jesús nos recuerda y actualiza nuestro propio bautismo.

El bautismo de Jesús nos recuerda y actualiza nuestro propio bautismo

El bautismo es un momento decisivo en la vida del creyente: significa el comienzo de su vida de fe, el comienzo de nuestra filiación divina y el comienzo de la pertenencia al nuevo Pueblo de Dios, la Iglesia.

Significa que hemos sido elegidos por Dios: la identidad y la dignidad cristiana es fruto de la gracia de Dios que nos ha dado en el bautismo. Él es quien nos ha llamado a la fe. Él comenzó en nosotros la salvación y nos ha hecho hijos suyos.

Significa que nos ha llamado para una misión concreta: vivir la fe per-

a ser testigos de este estilo de vida ante los demás,

convirtiéndonos y cumpliendo así nuestra misión de ser evangelizadores de nuestro mundo

Conscientes de esta doble misión de ser evangelizados y

evangelizadores, es decir, de vivir desde los criterios de Cristo en nuestra vida y de ser testigos del Señor y de su vida en la nuestra, en este día que celebramos el bautismo de Jesús, y que nos recuerda y actualiza nuestro propio bautismo, recibimos una triple llamada por parte de Dios a revisar:

A. Revisar si estamos de verdad evangelizados, si vivimos en nuestra vida el estilo de vida de Jesús y si vivimos nuestra vida desde los criterios del Evangelio.

B. Recibimos igualmente una llamada a revisar si somos evangelizadores en nuestra vida con nuestro testimonio de Cristo y su mensaje, si estamos siendo evangelizadores, y si estamos siendo testigos de nuestra fe en la familia, en el trabajo, en las relaciones, en la vida de cada día.

C. Una llamada a actualizar nuestro bautismo, los compromisos adquiridos, viviendo como evangelizados y evangelizadores.

Hemos sido elegidos: la identidad y la dignidad cristiana es fruto de la gracia de Dios que nos ha dado en el bautismo

pecados carga sobre sí al entregar su vida por toda la humanidad.

El bautismo va a significar para él un momento importante como manifestación de que es el elegido del Padre. En él, el Padre revela la identidad de Jesús: es el Hijo amado, el elegido por el Padre, el elegido de Dios para ofrecer a todos los hombres la salvación. Por eso aparecerá la voz del Padre en ese momento del bautismo, que lo confirma como el elegido, como el hijo amado a quien hemos de escuchar si queremos salvarnos.

sonalmente, vivir el estilo de vida de Jesús, ser testigos de la fe y evangelizadores en nuestros ambientes.

Para realizar esta misión, nosotros no estamos solos, hemos recibido la fuerza del Espíritu que nos acompañará en cada momento.

Hoy, la fiesta del Bautismo de Jesús recuerda y actualiza nuestro bautismo: somos llamados por Dios a ser sus hijos, somos llamados a ser evangelizados, es decir, a encarnar y vivir en nuestra vida el estilo de vida de Jesús, y somos llamados también



+ Gerardo Juelga
Obispo de C. Real

La diócesis celebró la apertura del Jubileo 2025

Todas las catedrales del mundo inauguraron el Jubileo 2025 en las diócesis. La misa de inicio del Año Jubilar en la diócesis de Ciudad Real tuvo lugar la tarde del domingo 29 de diciembre, día de la Sagrada Familia, en la catedral de Santa María del Prado.

Con el hecho de inaugurarse a la vez en todas las catedrales del mundo, el papa Francisco quiso que se expresara la comunión de toda la Iglesia. Unos días antes, Francisco abrió la Puerta Santa en la basílica de San Pedro en el Vaticano.

[Viene de la portada]

El rito de apertura del Año Jubilar en la diócesis de Ciudad Real se inició en el templo de San Pedro de la capital, desde donde más de 1300 fieles, junto a la mayor parte del clero de la diócesis, peregrinaron a la cate-



Salida de la peregrinación desde el templo de San Pedro



A través del código puedes ver un vídeo de la celebración de apertura del año jubilar

dral. Una talla de Cristo crucificado abría el cortejo, seguido por el obispo, don Gerardo Melgar; el presbiterio diocesano, sacerdotes religiosos, seminaristas, religiosas y fieles de parroquias de toda la diócesis.

Al llegar a la puerta del Prado de la catedral, el obispo mostró el crucificado a toda la comunidad, diciendo: «Salve, cruz de Cristo, única espe-

ranza». A lo que todo el pueblo respondió: «En ti, Señor, confié, no me veré defraudado para siempre». Después, el crucificado se dispuso en el presbiterio, al lado del altar, donde permanecerá todo el Año Jubilar.

En la homilía, don Gerardo comenzó recordando la apertura del Año Jubilar en Roma, el pasado 24 de diciembre, donde el papa Francisco



«Que la vivencia de la gracia del Jubileo de este año 2025 nos ayude a tomar conciencia de que estamos necesitados de Dios y de nuestra esperanza en Él»



Más de un millar de fieles recorrieron las calles de Ciudad Real desde San Pedro hasta la catedral

abrió la Puerta Santa de la basílica de San Pedro en el Vaticano. Subrayó el deseo del Santo Padre sobre la inauguración del Jubileo el 29 de diciembre en el resto de diócesis del mundo, como expresión de comunión de toda la Iglesia.

Después, don Gerardo relató los objetivos del Jubileo: lograr «una verdadera conversión, la revitalización en la vida de los fieles del encuentro con Cristo, la vivencia de la misericordia de Dios por medio del sacramento de la reconciliación y el compromiso social para hacer un mundo mejor». Para beneficiarse de la gracia jubilar, recordó, hay que visitar «uno de los lugares

jubilares, recibir el sacramento del perdón y de la eucaristía, rezar por las intenciones del Papa y por la paz y hacer alguna obra de caridad o misericordia». Aquellos enfermos, ancianos y personas que no puedan salir de casa, «podrán ganar la gracia de este Jubileo confesando y comulgando y rezando por la paz del mundo y las intenciones de Papa con el rezo del Credo o del Padrenuestro».

Todo esto, dijo don Gerardo, está ordenado a lograr «el encuentro transformador con Cristo». Se trata de «un perdón general, una indulgencia abierta a todos, la posibilidad de renovar la relación con Dios y con

el prójimo. Por eso, el Año Santo es siempre una oportunidad de profundizar en la fe y vivir con un compromiso renovado».

La esperanza es la virtud que el papa Francisco ha propuesto para que se profundice en el Jubileo, «una esperanza que dé sentido auténtico a nuestra fe y nos ayude a encontrar sentido auténtico a la vida», dijo el obispo, que lamentó que el último cambio de época haya originado vidas desesperanzadas, con una pérdida de valores humanos y cristianos. Apuntó algunas causas, como la deficiente transmisión de la fe, que ya no se produce de manera natural

[Continúa en la página 6]



Al llegar a la puerta de la catedral, el obispo mostró el crucificado a toda la comunidad, diciendo: «Salve, cruz de Cristo, única esperanza»



«El Año Santo es siempre una oportunidad de profundizar en la fe y vivir con un compromiso renovado»



«Que produzca en nosotros una verdadera conversión y acercamiento a Dios y a los hermanos desde la vivencia de nuestra fe y el compromiso de luchar por un mundo mejor»

[Viene de la página 5]

en la familia y la poca relevancia social de la fe. En este contexto, «la celebración del Año Jubilar 2025 quiere ser una ayuda a restablecer y recuperar el clima de esperanza como signo de un nuevo renacer que todos percibimos como algo urgente», dijo.

«Que la vivencia de la gracia del Jubileo de este año 2025 nos ayude a tomar conciencia de que estamos necesitados de Dios y de nuestra esperanza en Él. Él sale a nuestro encuentro y quiere encontrarse con cada uno de nosotros para reanimar



El obispo incensando el crucificado, que permanecerá todo el año en la catedral con motivo del Jubileo

nuestra esperanza o reavivarla [...]. Que produzca en nosotros una verdadera conversión y acercamiento a Dios y a los hermanos desde la vivencia de nuestra fe y el compromiso de luchar por un mundo mejor, recuperando los valores perdidos, actualizando nuestra fe y siendo así testigos de Cristo en el mundo y testimonio de vida para cuantos nos ven vivir y actuar», concluyó.

Cinco sedes jubilares en la diócesis

El 17 de diciembre de 2024, el obispo, don Gerardo Melgar, publicó un decreto en el que «con

el fin de que los fieles de la diócesis puedan peregrinar y obtener la Indulgencia Plenaria, se disponen cinco lugares de peregrinación con celebraciones periódicas»:

– Santa Iglesia Prioral Basílica Catedral Santa María del Prado de Ciudad Real, que celebrará la eucaristía jubilar cada primer domingo de mes a las 12:00 horas.

– Parroquia de la Asunción de Nuestra Señora de Valdepeñas, que celebrará la eucaristía jubilar cada segundo domingo de mes a las 12:30 horas.

– Parroquia de Santa María de Alcázar de San Juan, que celebrará la eucaristía jubilar cada tercer domingo de mes a las 12:00 horas.

– Parroquia de la Asunción de Puertollano, que celebrará la eucaristía jubilar cada tercer domingo de mes a las 12:00 horas.

– Parroquia Santa María Magdalena de Malagón, que celebrará la eucaristía jubilar cada cuarto domingo de mes a las 12:30 horas.

Además, en el decreto anunció que «habrá encuentros jubilares en la diócesis con los que se podrá conseguir la gracia jubilar. Será peregrinando a los encuentros que, con motivo del jubileo de los jóvenes, de las familias y de los «colectivos de la esperanza», serán convocados convenientemente en su momento a lo largo del Año Jubilar».



La celebración llenó la catedral de fieles de toda la diócesis

Peregrinación a Roma por el Jubileo



Ya está abierto el plazo de inscripción para la peregrinación diocesana a Roma con motivo del Jubileo 2025. Será entre el 17 y el 21 de septiembre. Toda la información para la inscripción y los archivos necesarios puedes encontrarlos a través del código.



Lc 3, 15-16.21-22: Vino al río Jordán y fue bautizado por Juan.

Comentario: Para Dios, no solo Jesús es su hijo, sino toda la humanidad se considera como una hija a tener en cuenta.

Para la celebración *Por Delegación Diocesana de Ecumenismo*

Bautismo del Señor

Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy celebramos la Fiesta del Bautismo del Señor, donde Jesús, al recibir el bautismo en el Jordán, inicia su misión de salvación. Renovemos nuestra propia vocación bautismal y recordemos que somos hijos amados de Dios, llamados a vivir como discípulos de Cristo en nuestra vida diaria.
- **1.ª LECTURA (Is 42, 1 - 4.6 - 7).** Isaías nos presenta al Siervo de Dios, elegido y sostenido por el Espíritu Santo, enviado para traer justicia y liberar a los oprimidos.
- **2.ª LECTURA (Hch 10, 34 - 38).** San Pedro nos revela que Dios acoge a todos los que actúan con justicia. Escuchemos cómo, Jesús, ungido por el Espíritu Santo, pasó haciendo el bien y liberando a los oprimidos.
- **EVANGELIO (Lc 3, 15 - 16.21 - 22).** Contemplamos a Jesús bautizándose en el Jordán. En este acto humilde, se revela como el Hijo amado de Dios, lleno del Espíritu Santo.
- **DESPEDIDA.** Hemos celebrado la fiesta del Bautismo del Señor renovando nuestra identidad como hijos de Dios. Salgamos al mundo con la alegría de quienes han sido enviados a vivir el Evangelio, confiando en que el Espíritu Santo nos guía en cada paso de nuestra misión cristiana.

Oración de los fieles

S. Unidos en oración, pedimos a Dios Padre:

- Por la Iglesia: para que sea siempre fiel a su misión de anunciar el Evangelio y acompañar a los bautizados en su camino de fe y santidad. Roguemos al Señor.
- Por los gobernantes y líderes de las naciones: para que trabajen por la justicia y la paz, respetando la dignidad de toda persona. Roguemos al Señor.
- Por los que se preparan para recibir el bautismo: para que encuentren en la comunidad cristiana el apoyo necesario para vivir su fe con valentía. Roguemos al Señor.
- Por las familias cristianas: para que renueven su compromiso de ser escuelas de fe, esperanza y amor, iluminadas por el Espíritu Santo. Roguemos al Señor.
- Por todos nosotros: para que recordemos nuestro bautismo y vivamos como testigos del amor de Dios en nuestra vida cotidiana. Roguemos al Señor.

S. Unidos como comunidad de amor, te lo pedimos, Padre. Por Jesucristo nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Un solo Señor (CLN/708) **Salmo R.:** El Señor bendice a su pueblo con la paz (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H8) **Comunión:** Pescador de hombres (CLN/407) **Despedida:** Anunciaremos tu reino (CLN/402)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Vol. III LH. Lunes Hb 1, 1 - 6 • Mc 1, 14 - 20 Martes Hb 2, 5 - 12 • Mc 1, 21b - 28 Miércoles Hb 2, 14 - 18 • Mc 1, 29 - 39 Jueves Hb 3, 7 - 14 • Mc 1, 40 - 45 Viernes Hb 4, 1 - 5.11 • Mc 2, 1 - 12 Sábado Hb 4, 12 - 16 • Mc 2, 13 - 17